
agenda
• Mardi 10 avril

Colloque international EHP-Paris - La Sorbonne
avec représentation de l’APEL Saint Vincent

• Du lundi 9 au samedi 14 avril
Co-Animation de l’Apel pour les classes de 5ème : 
2 ateliers 5 Sens et Arts de la table pour éveiller 
leurs sens !

• Du mardi 15 au mardi 29 mai
ARS Latina : expo d’œuvres de Fra Angelico 
à St Vincent

• Samedi 2 et dimanche 3 juin
Congrès National Apel aux Jacobins,
sur le thème « Transmettre »

• Vendredi 22 juin
Fête de Saint Vincent

L e s  p a r e n t s  p a r l e n t  a u x  p a r e n t s Avril 2018

Les neuro sciences ont-elles acquis une 
autorité morale ?

Après le « tout-psy » ou, pour reprendre le titre d’un 

célèbre ouvrage, « Tout se joue avant 6 ans » — et pourquoi pas 3 ans, 6 mois, 

voire in utero —, les neurosciences orientent aujourd’hui la réfl exion pédagogique 

avec plus d’optimisme.

La méditation, la régulation des émotions infl uent la capacité à évoluer, 

changer, apprendre tout au long de la vie. Stanislas Dehaene — ancien élève 

du lycée Sainte Geneviève, spécialiste des sciences cognitivistes et actuel 

Conseiller du ministre de l’Education nationale — plaide en ce sens. Il répond 

à une attente des communautés scolaires qui ne doivent jamais renoncer à 

l’espoir en matière éducative. Espoir et confi ance dans la capacité de chacun 

à rebondir, à dépasser ses di%  cultés, à progresser, en un mot à s’humaniser 

davantage.

Cela confère-t-il pour autant aux neurosciences une autorité morale ? Ce serait 

confondre espoir et espérance. Celle-ci est d’une autre nature. Elle engage le 

rapport à la transcendance, elle est une attente qui saisit l’être humain dans 

sa dimension spirituelle. Les chrétiens la découvrent dans sa plénitude au 

matin de Pâques.

Que ce dernier trimestre scolaire soit porté par l’espérance, la capacité à aller 

de l’avant en confi ance.

Have neurosciences acquired moral authority?

After the «all-psy» where, to quote the title of a famous book, «Everything 

is set and done before the age of 6» – and why not the age of 3, 6 months, 

or even in utero – neurosciences  are now guiding the educational refl ection 

with more optimism. 

Meditation and the regulation of emotions a) ect the ability to evolve, 

change, and learn throughout life. Stanislas Dehaene - a former student at 

Sainte Geneviève Highschool, a specialist in cognitivist sciences and current 

adviser to the Minister of National Education of France - pleads in this 

direction. It meets the expectations of school communities who must never 

give up hope regarding education: hope and confi dence in everyone’s ability to 

bounce back, to overcome their di%  culties, to progress, or in a word, become 

more human.

Does this legitimately confer a moral authority to neurosciences? It would be 

to confuse hope and expectation. The later is of another nature. Expectation 

commits the connection to transcendence; it is a belief that captures the 

human being in its spiritual dimension. Christians discovered it in its wholeness 

on Easter morning.

May this last school trimester be carried by hope and the ability to move 

forward with confi dence.

    Delphine Gautier
    Présidente de l’APEL

    Version anglaise par Anne-Cécile Nogrix

LE JOURNAL DE L’ASSOCIATION DES PARENTS D’ÉLÈVES DES ÉCOLE,
COLLÈGE ET LYCÉE SAINT-VINCENT PROVIDENCE

Le troisième trimestre est celui des sacrements : 
l’équipe pastorale a besoin de bénévoles.
N’hésitez pas à nous contacter !!!

NOTA BENE…

À REMETTRE

AUX

PARENTS
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J’ai rencontré Madame Marie-Regnault, directrice des études du collège. 

Lors de notre entretien, j’ai trouvé une femme enthousiaste pour son 

métier et pour ses passions que sont la photo, la lecture et les voyages au 

long cours. La photo, elle la pratique depuis très longtemps, puisqu’elle 

développait elle-même ses pellicules et faisait ses tirages ; d’ailleurs 

les murs de son bureau sont tapissés des photos de ses périples. Elle 

voyage parfois en baroudeuse, comme en Ouganda. Elle a donné le virus 

à ses 3 enfants : l’ainée travaille dans une ONG américaine au Congo, 

où elle s’occupe de la protection des enfants, le cadet fait ses études 

d’économie dans une université canadienne et le dernier va le rejoindre 

à la rentrée prochaine.

Qu’elle est votre parcours ?

« Je suis rennaise et j’ai fait mes études de psychomotricienne de la 

santé à Paris, puis j’ai passé un diplôme d’institutrice pour pouvoir 

enseigner. J’ai été 10 ans institutrice et directrice d’une école. À ce 

moment-là, je me suis aperçue que je ne voulais plus enseigner à des 

élèves qui n’ont aucune di)  culté, je n’arrivais pas à m’y retrouver, donc 

j’ai passé le diplôme d’enseignant spécialisé pour des élèves en grandes 

di)  cultés scolaires. 

J’ai commencé ma carrière il y a 

17 ans à Saint Vincent comme 

professeur en SEGPA, puis 5 ans 

comme responsable de la SEGPA. 

C’est ma 6ème année comme  directrice 

des études du collège, çà représente 

880 élèves dont 80 SEGPA.

Avant tout, j’aime la pédagogie 

et mettre en route toutes sortes 

de projets. J’accompagne mes 

collègues professeurs, je voudrais 

que chaque élève puisse passer 

4 années agréables au collège.

En plus de toutes mes fonctions, 

le conseil de discipline, la commission des familles, le conseil de 

section, le conseil d’établissement, les conseils de classe et tous les 

projets du collège… je donne 7 heures de cours par semaine aux SEGPA 

(5h de français et 2h d’histoire géo). 

J’ai des semaines très chargées de plus de 50 heures.

L’année dernière, je travaillais en binôme avec 

Madame Derennes avant qu’elle ne prenne sa 

retraite. Depuis septembre 2017, je l’ai remplacée.

Je suis née à Rennes et je suis maman de 

deux jeunes fi lles de 15 ans et 17 ans. J’ai fait 

toutes mes études à Saint-Vincent, depuis la 

maternelle jusqu’au bac. Aux journées « portes 

ouvertes », les arguments de Madame Derennes 

avaient convaincu maman de m’inscrire en russe. 

Je ne l’ai jamais regretté. Après le bac, j’ai obtenu 

mes diplômes à la faculté de Rennes. Je suis 

partie à Saint-Pétersbourg où j’ai travaillé 3 ans 

à l’Alliance française. À mon retour, j’ai repris 

des études à Paris et obtenu mon diplôme 

d’interprète et de conférencière et j’ai fait aussi l’École du Louvre, ce 

qui m’a permis, pendant 4 ans de faire visiter aux Russes les musées 

parisiens, Versailles et les châteaux de la Loire. Giverny était aussi dans  

mon programme.

Actuellement à Saint-Vincent, je partage ma passion avec 110 élèves 

qui ont choisi la langue russe en LV2 et LV3. L’éventail est large, qui 

va de la 5e aux classes préparatoires. Nous avons d’excellents résultats 

au bac. Je vais préparer pour mes élèves l’année prochaine un voyage à 

Moscou et pourquoi pas au Kazakhstan.

J’aime les sports de glisse, le patin à glace, le ski, le surf… Ma grande 

passion, c’est l’œnologie, j’ai suivi des cours d’œnologie dans une faculté 

à Bordeaux. J’adore la viticulture, les di9 érentes étapes de la vinifi cation 

et bien évidemment les dégustations, j’ai une très bonne cave de grands 

crus. Mais je bois avec modération.

Propos recueillis par
Henry DE BERGEVIN

Rencontre

Dans ce numéro nous découvrons des portraits de la communauté scolaire, pourquoi ?

C’est en connaissant mieux les membres de la communauté scolaire que nous apprenons à dialoguer. 
C’est pourquoi, dans les pages du Flash, nous faisons la part belle aux interviews des enseignants, 
responsables des études. 

Nous faisons partie de la même communauté scolaire, faites-vous aider par l’Apel ! 
Catherine Hazo, notre experte Besoin Educatifs Particuliers, est à votre écoute, elle a une grande expérience 
des instances de l’établissement. Un mail : apel.stvincent@gmail.com

Les parents APEL sont fi ers de contribuer à un climat scolaire apaisé.

Un nouveau professeur de Russe

Madame Marie-Regnault

Madame Colet

Henry DE BERGEVIN
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Comme une vigie, il lui faut à la fois avoir l’œil, être tout oreilles mais 

aussi avoir du cœur à ‘’l’ouvrage’’ et une bonne dose de passion : elle 

intervient sur « du sensible » auprès d’enfants en di%  cultés. Elle dit 

qu’elle n’est pas irremplaçable, mais on ne peut pas la remplacer, sauf 

à constituer une équipe de cinq personnes en relais. Recommandée, il y 

a presque 20 ans par… M. LEBRETON, son ancien Maître Tuteur d’alors, 

son CAPES en poche, Laurence MOREAU est devenue notre Responsable 

des SEGPA (Section d’enseignement général et professionnel adapté) de 

Saint-Vincent.

Sous son aile, 83 élèves, 7 classes de la 6ème à la 3ème. Première particularité, 

souvent les Parents l’ignorent : elle ne peut pas recevoir d’inscription 

en direct. Le passage obligé pour entrer en SEGPA est soit la CDO 

(Commission départementale d’orientation vers les enseignements 

adaptés) soit la CDA (Commission départementale d’autonomie des 

personnes handicapées). Cette Section accueille « des enfants qui ont 

loupé une marche dans l’apprentissage de la lecture, mais surtout qui 

sont en grand besoin de restauration d’estime de soi et souvent des 

parents à bout de sou/  e. Il s’agit de redonner de la confi ance à ces 

élèves très souvent doués d’une très grande intelligence pratique, de 

rassurer et guider ces parents ». Laurence MOREAU est entourée d’une 

Equipe Pédagogique de vingt Professeurs SEGPA et Collège et d’une 

Educatrice Spécialisée permanente.

Séquence immersion dans son Bureau. En une heure, elle peut donc être 

le Professeur de français et corriger un devoir, être l’interface MDPH 

pour le suivi d’un Elève, s’entretenir avec la référente académique pour 

l’organisation de sa Section et, la rentrée prochaine, tout en ‘’veillant au 

grain’’, ‘’mixant’’ bienveillance, encouragements tout en recadrant, puis 

partager avec son Equipe pédagogique son expertise technique sur un 

Plan d’accompagnement d’un élève et répondre au téléphone qui sonne 

encore : c’est une Maman à qui il faut un rendez-vous urgent. Sur un ton 

imperturbable, comme dans un véritable concert, plus la voix de la Maman 

monte plus celui de Laurence MOREAU baisse et le ton de la Maman 

baisse et les deux fi nissent par s’accorder, le rendez-vous est fi xé.

Heureusement, en ligne de mire, il y a les projets des SEGPA : une 

prochaine visite au Mémorial de Caen, les Visites au Musée des Beaux-

Arts de Rennes (de bonne source, nous savons que ce sont les élèves les 

plus attentifs, les plus curieux et admiratifs), mais les récompenses aussi 

avec la remremremise o& o& o&  c  cielle aux él élèveèves, s, le le vendredi 6 a6 a6 avril dernernernier, d, d, de e 

leuleuleur Pr Permis is is AM (an(anciecieciennement Brevet de Sécuriuriurité té Routiètiètière re re – BSR SR –)–).

Ce sont des semaines très chargées avec beaucoup d’émotionnel à 

gérer et de lourdes responsabilités auprès d’enfants fragilisés. Laurence 

MOREAU a un secret : direction le bord de mer dès le vendredi soir, une 

autre de ses passions, assurer sa toute nouvelle mission : prendre du 

temps avec sa petite fi lle, mais surtout, tout un art : savoir fermer les 

écoutilles ! …

Catherine HAZO

Ce sont 12 lycéens qui se relaient pour faire fonctionner la radio. 

Chacun change de poste à tour de rôle : soient ils deviennent animateurs, 

journalistes, chroniqueurs, techniciens. Les émissions sont di) usées 

le mardi, le jeudi et le vendredi de 12h30 à 13h30.

Actuellement, le son de la radio est di) usé dans des haut-parleurs 

dans la cour du lycée et bientôt aussi sur le web.

Ulysse
élève de 1ère ES 

J’ai découvert l’année dernière la radio au forum de 

l’engagement, ils avaient un stand, ils m’avaient 

donné l’envie de les rejoindre. C’est ce que j’ai fait 

cette année et je suis ravi. C’est une occasion aussi 

pour moi de m’approcher de mon futur métier de 

journaliste. A la radio, j’aime travailler tous les 

styles de musiques. Ce qui est génial, c’est que nous avons tous 

des cultures musicales di$ érentes, çà nous permet de nous enrichir 

mutuellement. Nos émissions sont hétéroclites : une fois avons reçu 

un chef cuisinier, nous étions sortis du studio pour l’interviewer 

puisqu’il faisait à manger dans la cour du lycée.

Victorine
élève de 1ère ES

C’est une copine qui est à l’internat comme moi qui 

m’a fait découvrir la radio. J’en suis très heureuse. 

Je voudrais faire une école de commerce à 

l’international, donc la radio m’aide dans l’éloquence, 

la facilité de prendre la parole en public. Quand je 

suis animatrice, je choisis mon équipe, le thème 

de l’émission, les choix musicaux et les invités. J’aime faire les 

émissions à thèmes. Dernièrement, j’ai fait une émission sur les 

musiques mexicaines. J’aime les musiques jazzy, j’adore recevoir 

des personnes extérieures. Une fois on a reçu le slameur Loubaki, il 

a fait un slam, c’était super. Toutes nos émissions d’une heure sont 

en direct. J’aime aussi être à la console technique.

Chaque semaine, monsieur Fer

Nous avons des cours de radio chaque semaine avec monsieur Ferezou.

Henry de Bergevin

LES SEGPA, 
une section “sensible” 
et active

La radio de Saint Vincent

©Jean-Luc MOREAU
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Cette année, un groupe de lycéens s’est mobilisé pour organiser une fête du lycée 
sur une demi-journée avec de nombreuses activités, notamment des olympiades.
Celle-ci aura lieu le 29 mai à partir de 12h10 et se terminera à 17h30. 

Pour tous renseignements : Victorine Baucher
victorine.baucher@gmail.com

La fête du lycée

ARS Latina c’est quoi ? C’est un projet de la commission pastorale qui a reçu le soutien de l’établissement. 

Le fi nancement est partagé entre l’établissement (plus gros contributeur) et l’Apel (500 euros). 

Il s’agit d’une expo itinérante, de 33 Photos monumentale de 1.45x1.45m des œuvres de Fra Angelico.

SAVOIR DÉCHIFFRER LE CYCLE DE LA VIE DU CHRIST

L’expo sera présentée dans le hall du collège du 15 au 29 Mai. 

Nous sommes très heureux de ce projet, pour lequel nous sommes suivis par la Direction 

et une dizaine d’enseignants qui proposeront aux élèves une visite. 

Un peu de culture Florentine sous les tours Florentines de ST VINCENT.

Ines Franque, qui coordonne l’action, recherche des gros bras 
pour déballer les colis…

Elle nous proposera une date de visite pour les parents !

Un mail : apel.stvincent@gmail.com

Le 17 Janvier dernier, la Commission restauration s’est rendue au Self 

afi n d’y faire un état des lieux dans le cadre de la feuille de route de cette 

année basée sur le climat scolaire.

Ce  bilan était nécessaire et la critique est toujours constructive, mais il 

faut aussi faire part de ce qui se passe bien : la pause méridienne prend 

tout son sens car les élèves prennent leur temps et c’est important. En 

e9 et, entre 11h30 et 13h00, 900 élèves passent déjeuner au self du 

Lycée et, malgré ce grand nombre, fort est de constater le calme et le 

respect des uns envers les autres. 

Les points négatifs sont en train de trouver leur solution : les carafes 

qui restaient des éléments perturbateurs d’hygiène ont été retirées des 

tables. Les fontaines à eau sont à disposition. Cette année, une réorga-

nisation de la distribution des plats chauds va être mise en place afi n de 

fl uidifi er le passage des élèves. De même, à l’extérieur sous la verrière, 

afi n de canaliser le fl ux des élèves. Les portes du self ouvrent dès 11h30 

pour permettre au premier service de commencer au plus tôt et éviter 

l’engorgement à 12h30. Il est vrai que les élèves qui se présentent à 

13h00 n’ont plus le même plat principal, car la Sodexo a un quota de 

parts.

Il est proposé tous les jours des entrées de légumes froids, des salades 

à composer soi-même, des plats de viandes et de légumes, parfois des 

plats végétariens, mais aussi des fromages, des fruits, des yaourts. 

La Cafeteria propose de la restauration rapide pour les Lycéens. 

L’ambiance y est aussi très agréable et calme.

Nous restons à votre disposition.

Anne-Cécile NOGRIX

Notez dès à présent la date dans vos agendas : le vendredi 22 juin, vous 

êtes tous conviés pour un moment de détente convivial, qui sera l’occasion, 

pour tous, de nous rencontrer et célébrer la fi n de cette année scolaire 

2017-2018. Nous vous invitons, côté école, au 75 rue de Paris, dès 17h 

et jusqu’à la tombée de la nuit. Cette année, l’équipe organisatrice vous 

proposera de nouveaux stands de jeux, où petits et grands pourront 

partager fous rires, challenges endiablés et bonne humeur, en famille ou 

entre amis.

Vous assisterez également au grand tirage de la tombola, et qui sait si 

vous ne remporterez pas le gros lot ?

Avec un peu d’habileté et de jugé, peut-être trouverez-vous le poids idéal 

du panier garni.

Et si ce n’est ni l’un ni l’autre, vous aurez toujours le plaisir de partager 

un moment de restauration convivial, qui sera certainement l’occasion 

d’échanger avec d’autres parents, enfants, ou membres de la communauté 

éducative de Saint-Vincent.

Sans oublier que tous les enfants de l’école, petits et grands, auront la 

fi erté de vous proposer leur spectacle de fi n d’année, devant un public 

qu’ils espèrent entousiaste et nombreux !

Nous comptons sur votre présence à tous pour faire de cette fête un 

moment magique et joyeux. Et si vous souhaitez vous impliquer dans 

l’organisation de cet événement, ou tout simplement apporter votre aide 

le jour J, n’hésitez pas à vous manifester auprès de l’équipe organisatrice 

à apel.stvincent@gmail.com. On compte sur vous !

Commission Pastorale

Commission Restauration Commission École

ARS Latina

Des parents de l’APEL 
au Self

Vendredi 22 juin: la fête 
de Saint-Vincent !

Les femmes au tombeau, Fra Angelico 
(vers 1450)
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A chaque numéro, nous vous ferons 
découvrir ce que sont devenus les 
anciens élèves des années 80. 
Ingénieur, chirurgien, notaire, 
vété r i n a i re ,  d e nt i s te ,  t ra d e r, 
directeur de recherche, pilote, 
botaniste… ils exercent parfois leurs 
métiers à l’autre bout du monde.

Trois septembre 1984, la petite tête 
blonde que je suis à l’époque franchit les grilles 
de l’école maternelle rue de la Palestine. À 2 ans et demi, je mettais 
donc mon premier pied dans cette institution rennaise pour ne la quitter 
qu’après y avoir fait toutes mes classes, quinze ans plus tard.

Saint Vincent m’a vu grandir, m’a fait grandir avec exigence. Le passage du 
primaire au collège se vivait comme une victoire : celle de faire un peu partie 
des grands, mais celle aussi de rentrer dans le cœur du bâtiment, dans « le 
centre historique ». Le passage en 6ème, c’était comme un sésame, on 
pouvait désormais entrer par le 57 de la rue de Paris. On bombait alors le 
torse, on faisait un peu le fi er, même si on peinait à porter notre cartable, 
presqu’aussi lourd que nous. 

C’est au collège que mon appétence pour les mathématiques et les 
matières scientifi ques est arrivée, portée par des enseignants de qualité, 
soucieux de me voir progresser. C’est à ce moment qu’est né aussi mon 
goût pour la géographie avec l’envie de parcourir le monde. 

Au-delà des cours, j’ai le souvenir de Saint Vincent comme d’une grande 
famille aux valeurs chrétiennes structurantes, où l’enseignement catho-
lique ne s’arrêtait pas qu’à de la simple théorie, mais portait l’esprit de 
l’établissement. J’y ai rencontré des amis de cœur, ceux avec qui nous 
défendions les couleurs de l’établissement en badminton et en handball, 
ceux aux côtés de qui je gravissais les marches de la chapelle le jour 
de ma confi rmation, ceux qui, quelques années plus tard, deviendront 
les témoins de mon mariage. C’est d’ailleurs dans les couloirs de Saint 
Vincent que je fi s la rencontre de celle qui deviendra, 10 ans plus tard, 
mon épouse.

A la fi n du lycée, mon projet professionnel était bien défi ni : une année 
de classe préparatoire pour pouvoir intégrer, au Havre, l’ENSM (Ecole 
nationale supérieure maritime) formant au diplôme d’oY  cier polyvalent 
pont et machine. Après les trois premières années, plus théoriques, 
ponctuées de quelques mois de stages au long cours, j’ai embrayé sur 
24 mois de mer entre Dubaï et les Etats-Unis en tant qu’élève oY  cier, 
puis oY  cier, à bord des porte-conteneurs de la fi liale française du leader 
mondial, Maersk. Ces navigations m’ont permis de faire escale au Sri 
Lanka, en Inde, en Malaisie, à Singapour, en Chine, en Corée, au Japon… 
et d’arriver à San Francisco par la mer, en passant sous le Golden-Gate et 
en longeant Alcatraz. Mythique ! Après ma cinquième et dernière année, 
j’ai travaillé sur la ligne Asie-Australie, puis Asie-Europe via le canal de 
Panama. Depuis 2011, je travaille pour l’un des géants du dragage et de 
la construction maritime, DEME. Les di9 érents chantiers m’ont amené au 
large d’Abu-Dhabi, pour la construction d’îles artifi cielles ou encore au 
Panama pour poursuivre le chantier d’agrandissement du canal, le tout 
en tant que Second Capitaine avec des remplacements de commandant.

Mes parents étant sur Rennes, je passe régulièrement devant Saint 
Vincent et repense avec plaisir à toutes les bonnes années que j’y ai 
passées.

Cette rubrique est tenue 

par Henry de Bergevin

O)  cier polyvalent
pont et machine

Que sont-ils devenus ?

Henri-Jacques Chaignon
Nous soutenons les grands débats proposés aux 
classes de première et de terminale.

Pour aller plus loin : 

Votre enfant en première veut préparer le concours Eloquencia ? 
Une idée de cadeau ?  

  Il y a bien sûr le livre de Bertrand Perrier, La Parole est un Sport de 
combat (Lattes, 2017) 

  Pour les passionnés, nous recommandons L’art de parler : anthologie 
des manuels d’éloquence (Klincksieck, 2003) de Philippe-Joseph Salazar

  Nous vous recommandons Le désenchantement de l’Internet. 
Désinformation, rumeur et propagande (FYP, 2017), livre de Romain 
Badouart, dont les élèves de terminale ont assisté à une conférence sur
les Fakes News. 

  Pour les plus jeunes, les petits fi lms, sur France TV Education, de 
Remy Rie9 el, « Comment s’informer aujourd’hui » (France télévisions/
Goldenia Studios/Outside Films, 2016)

Allons plus loin…

Ce plat typique sud-américain est d’origine arabe d’Andalousie, 
ce sont les premiers conquistadors qui ont apporté la recette en 
Amérique Latine.

Pour 4 personnes :
 500 grammes de blanc de poulet
 6 oignons hachés en fi nes tranches
 1 piment jaune en lanières
 1 gousse d’ail hachée fi nement 
 1 tasse de vinaigre
 ½ tasse d’eau 
 1 tasse d’huile de tournesol 
  3 cuillères à soupe de aji amarillo (préparation à base de piment 
jaune que l’on peut trouver dans des épiceries spécialisées)

 3 cuillères à soupe de piment Chili moulu
 Sel, poivre et cumin selon le goût

1.  Dans une poêle large et profonde (wok), mettez vos 4 blancs 
de poulet coupés en dés

2.  Versez les oignons coupés en tranches et l’ail

3.  Versez l’huile, le vinaigre, les lanières de piment, aji amarillo, 
sel, poivre, cumin

4.  Cuisinez à feu doux pendant 20 minutes

5.  Servez avec du riz ou des patates douces cuites à la vapeur.

Nous attendons vos recettes.
henry.debergevin@wanadoo.fr

El escabeche de pollo / L’escabèche de poulet

La Recette



Ecrivez-nous sur l’adresse mail :
apel.stvincent@gmail.com
Retrouvez le Flash Apel dans la rubrique parents du site 
de l’établissement :
 www.saintvincent-rennes.org
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N’hésitez pas à nous écrire pour nous faire part de vos remarques, 
projets, idées pour la parution du prochain Flash Apel. 
Vous pouvez aussi nous rejoindre pour agir dans les diverses 
commissions de l’association des parents d’élèves.

NOTRE VOCATION

Les dernières actions 
de l’APEL

Le vivier se renouvelle

Janvier 2018
   Galette des rois 
   Formation Apel 35 : 3 membres du CA (Catherine, Delphine 
et Pierre-Yves) ont profi té des formations de l’appel 35 et 
rencontré d’autres représentants des Apels du département

Février 2018
   Point semestriel auprès des parents correspondants

Mars 2018
   Réfl exion du CA sur le questionnaire conseil de classe
   Aide aux soutenances des Rapport de stage des Segpa
   Activité des bénévoles de l’Apel au BDI : l’orientation 

des 4ème et 3ème

Avril 2018
   Action 5ème : 2 ateliers 5 sens et les petits plats dans les grands

Une adresse MAIL : apel.stvincent@gmail.com

   Merci aux 30 parents qui ont contribué à l’action Galette des Rois le 18 janvier.

   Merci aux 8 membres du CA qui ont participé aux portes ouvertes.

   Merci aux 14 mamans qui participent, élaborent et coordonnent les ateliers 5 sens et Arts de la Table. AY  ches, jeux, quizz créatifs… L’Apel veille 
à harmoniser et contrôler les contenus, car il s’agit d’activités pédagogiques. Dans le prochain Flash nous pourront pour en parler.

   Merci aux 5 parents qui ont proposé des stages à ceux qui n’en trouvent pas. C’EST TROP PEU IL FAUT QU’ON SOIT PLUS ACTIFS ! Votre équipe 
travaille sur une banque des stages. Plus d’infos : apel.stvincent@gmail.com

Le proverbe…
Que celui qui n’a pas 

encore traversé le fl euve 
ne se moque pas de celui 

qui s’est noyé.

              – Proverbe africain –

Le saviez-vous ?

Fulgence Bienvenüe, le « père du métro » parisien, 
a été sur les bancs de Saint Vincent et il y a même 
passé son bac avant d’intégrer Polytechnique. 

La ville de Rennes a donné le nom d’esplanade Fulgence 
Bienvenüe au sud de la gare.
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